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Lundi 28 septembre 2015 

 
 
Présents : Thomas ANGEL, Gilles CARRÉ, Sylvie DECOURCELLE, Jocelyne GAMEIRO, Laurence GÉRARD, Didier 
MAZENS et Abel ROSPIDE. 
Excusés : Pascal BOUCHET, Cathy DESCAT, Catherine GAUTHIER. 
Invités : Adrien DEBONNIÈRE, Lucas SARTHOU. 
 
 
1. Saison 2015/2016 

Notre club se compose cette saison de : 

• 16 équipes + école d’arbitrage 

• 17 entraîneurs/éducateurs dont 3 jeunes qui feront la formation animateur niveau 2 (* ci-dessous) 
et Martial qui doit s’inscrire au niveau FFHB Interrégional adultes 

• 2 parents seront dirigeants : Claudine C. (-18F) et Christian M. (-11 ans) 

• voici les collectifs de cette saison 
 

POLE MASCULIN 
(coordination par Abel ROSPIDE 

  avec le soutien de Lucas SARTHOU) 

POLE FÉMININ 
(coordination par David MORELLI 

avec le soutien d’Adrien DEBONNIERE) 

ÉCOLE DE HAND (Adrien DEBONNIÈRE/Lucas SARTHOU) 

-11 ans Lucas SARTHOU   

-13 ans (1) Luc HÉRISSON 
-12 ans Céline FAYOLLE/ 

Adrien DEBONNIÈRE 

-13 ans (2) Abel ROSPIDE   

-14 ans Sylvain PELLY  -14 ans 
Jean-Marc FAYOLLE* /Lindsay 
TOI-BOURSEAU* 

-16 ans 
Thomas SANTIAGO/ 
Maximilien BARON * 

-17 ans 
Romain PHAM 

-18 ans Lucas SARTHOU -18 ans  Adrien DEBONNIÈRE 

SG1 Jérôme TURCHI SF1 David MORELLI/Martial d'ALEXIS  

SG2 Olivier BARON SF2 
Jocelyne LESAGE/Martial 
d'ALEXIS 

LOISIRS (Céline FAYOLLE) 

ÉCOLE d'ARBITRAGE (Rémy HÉRISSON avec le soutien de Gilles CARRÉ) 

 
 
Didier nous présente le budget global alloué au poste « charges salariales et indemnités entraîneurs» pour 
cette saison, en augmentation pour tenir compte des compétences renforcées sanctionnées par la réussite 
aux formations (Arbitre National, Animateur niveau 2) : 
 

SAISON 2014/2015 2015/2016 

Nombre d'entraîneurs 18 17 

Coefficient selon niveau formation 24 25,2 

Montant net charges pour le club 
(salaires Adrien et Lucas inclus) 

36 388,00 € 36 086,00 € 
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2. Point sur les subventions 

Didier nous fait un point sur les subventions versées à ce jour et à venir. 
L’année dernière (année civile 2014) nous avions reçu 51 415 €. 
Compte tenu de la remontée en N3 de l’équipe féminine senior (qui donnera lieu à des dépenses de 
déplacement/arbitrage correspondantes) et de l’augmentation du nombre de dossiers déposés en regard 
des actions de développement menées notamment par nos deux salariés (initiations durant les congés 
scolaires et durant le temps périscolaire), nous avons déjà perçu cette année 61 975 €. 
Restent à percevoir 15 500 € (6 000 € encore incertains), soit un total potentiel de 77 475 €. 
 
Didier fait remarquer que cette augmentation, en grande partie due à l’intervention de nos deux salariés, 
participe déjà sensiblement à la pérennisation de leur poste et ceci de manière anticipée. 
 

Subvention municipale 32 000,00 € 

PRE (Programme Réussite Éducative) 4 000,00 € 

DDCS 94 / ACSE / Contrat de ville 5 500,00 € 

CNDS dont Accompagnement éducatif 7 600,00 € 

CG94 (Soutien Ass.Loc. 0,40€ / hab.) 2 000,00 € 

CG94 (Sport National N3) 7 875,00 € 

CG94 (Déplacements -18F) à venir 1 500,00 € 

CG94 (Stage sportif) potentiel à venir 1 000,00 € 

CR IDF (Club formateur) 
à venir fin d’année 

3 000,00 € 

7 000,00 € 

DDCS94 / BOP 163 potentiel à venir 2 000,00 € 

Réserve parlement.* potentiel à venir 4 000,00 € 

* Suite à notre demande auprès de Monsieur le Député-Maire d'un financement pour un second minibus, 
Didier a envoyé à son attachée parlementaire un dossier demandant une subvention de 12 000 €. 
  
 
3. Point sur les licences et les cotisations 

Sylvie nous informe qu'à ce jour 139 licences sont qualifiées par la LIFE ; en regard de ces licences 
qualifiées 43 sont encore sans règlement. 
D'autre part aucun chèque de caution n'a été demandé pour les mutations. Adrien et Lucas s'en occupent 
et Thomas se propose de récupérer celles des SG. 
Pour les jeunes, Sylvie rappelle que des familles peuvent bénéficier d'un coupon tous en club (30€) ; 
actuellement 5 licenciés l'ont utilisé alors que le club en a obtenu 15 cette année. 
 
 
4. Bilan financier du tournoi des SG  

Recette : 900€ 
Bénéfice net : 500€ 
 
Après discussion nous envisageons de réinvestir cette somme directement pour nos adhérents, notamment 
pour améliorer les conditions d’accueil au club-house. 
Nous pensons en priorité à l'achat d'une télévision ; Lucas va en amont contacter notre fournisseur d'accès 
pour savoir si notre ligne téléphonique est éligible pour installer la télévision via un décodeur ADSL.  
Jocelyne propose également de mettre une boîte à idées au club-house pour recueillir en amont les 
souhaits de nos adhérents (à faire si TV ADSL pas possible). 
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5. 25ème Championnat du monde masculin 

La billetterie est ouverte aux licenciés : plusieurs possibilités d'achat (packs, billet simple) cf le site de la 
FFHB. Le club ne souhaite pas s'occuper d'un achat groupé pour le club, difficile à gérer. 
Dans le cadre de ce mondial, la FFHB souhaite que chaque club nomme une personne référente Mondial ; 
nous verrons à la prochaine réunion qui se propose. 
 
6. Arbitrage 

Gilles nous a envoyé un bilan de l'arbitrage en ce début de saison et nous en présente la synthèse : 
 
Effectif saison 2015/2016 : 25 arbitres dont seulement 7 filles et 6 défections dont 3 sans « démission 
officielle ». 
Gilles et Rémy s'interrogent sur l'arrêt de certains arbitres mineurs sans explications. Gilles va proposer un 
projet de lettre qui demandera au jeune et à ses parents de notifier par écrit cet arrêt. 
Pour la CMCD de cette saison il nous manque un arbitre niveau senior. Nous allons étudier le règlement 
pour savoir si Timothée, Jean-Marc et Mohamed (qui sont majeurs) peuvent passer de JA à arbitres. 
 
La formation des JA club : cf document 
Formation et suivi scolaire : Gilles propose aux jeunes intéressés de les étayer sur le plan méthodologique 
dans leurs études. Il a testé un site gratuit (ASP) pour tous les cours de la 6ème à la terminale ; un compte a 
été ouvert au nom du club. 
Merci à Gilles pour le temps passé à ce soutien. 
Matériel : suite à leur demande Didier a commandé les sifflets et les maillots d'arbitre. 
 
Les bons d'achat GO SPORT, non distribués en fin d'année aux JA, ont été donnés à la rentrée ; 2 bons sont 
en attente dans la mesure où les JA ne sont pas revenus au club. 
 
7. Liaison VEC/Collèges 

Pour le collège des Prunais, Gilles nous informe que : 

• cette année seulement 83 élèves se sont inscrits à l'AS Handball ; on peut constater dans tous les 
collèges du 94 le même problème (moins d'engouement pour les sports collectifs et problème de 
déplacement en transport lié au plan vigie pirate) 

• 40 élèves sont inscrits au club et seulement 33 à l'AS. Un débat s'engage sur le fait de savoir si on 
doit persuader les 7 élèves d'adhérer également à l'AS. (les avis divergent) 

• le pourcentage des élèves inscrits au club est en augmentation cette année ; la politique de 
développement menée commence à porter ces fruits. 

 
Les classes « handball » : 
la 6ème : 26 élèves (13F et 13G) : toutes les filles ont adhéré au club et 4 garçons 
la 5ème : 24 élèves : 2 filles au club et 7 garçons au club 
Cf les documents envoyés par Gilles. 
 
Gilles souhaiterait améliorer la liaison entre le collège et le club notamment au niveau des emplois du 
temps des classes handball. (cf les documents) ; l'idéal serait que ces 2 classes terminent à 17h00 les jours 
de l'entraînement au club. 
Gilles insiste aussi sur le fait que la principale du collège partira en fin d'année et que si des jalons sont à 
poser il faut le faire avant son départ. Nous débattons également sur le fait que les éducateurs du club qui 
encadrent ces classes puissent assister au conseil de classe. 
Accompagnement éducatif : Mme la Principale souhaite faire un avenant à la convention signée en mars 
2015 ; Laurence s'en charge. 
 
Pour le collège P. et M. Curie Didier et Gilles vont demander un RDV au principal, dans la mesure où la 
liaison collège/club ne fonctionne pas encore au mieux. 
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8. Points divers 

1. Ostéopathie : La séance club aura lieu le lundi sur un créneau de 3 heures : de 19h00 à 22h00. 
Églantine L. assurera les séances. 
Pour obtenir un bon d'accès à tarif préférentiel à des séances à l'ESO (Marne la Vallée), le demander 
à Adrien. 

2. Jumelage avec l'Allemagne: encore rien de concret, en attente d'une confirmation. 
3. La journée citoyenne de P. et M. Curie en liaison avec Emmaüs Synergie aura lieu le jeudi 

05/11/2015. Nous sommes d'accord pour renouveler cette action (faite en juin avec le collège des 
Prunais). Lucas assistera à la réunion de préparation le mercredi 07/10/2015 de 9h30 à 11h30 au 
44bis rue Leconte à Villiers. 

4. Les assises de la vie associative se dérouleront le samedi 10/10/2015 à la salle G. Brassens ; pas de 
disponibilité en ce qui concerne notre club car beaucoup de matches à couvrir ce W-E. Didier va en 
informer la municipalité.  

 
 

PROCHAINE RÉUNION LE LUNDI 2 NOVEMBRE  à 20h00 
 

 L. GERARD D. MAZENS 
 Secrétaire Président 
 


